

DE LAS RELACIONES QUE SE INTENTAN
CON EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS

ORTIZ DE ZÁRATE A PONCE DE LEÓN

ATIJO, JUNIO 13 DE 1815²⁹

Atijo, 13 de junio, 1815

Al excelentísimo señor licenciado don José María Ponce de León, ministro del Supremo Tribunal de Justicia. Chupio.

Mi estimado José María:

No contesté a tu apreciable de 29 del pasado luego que la recibí, porque cuando lo iba a hacer me sentí amagado de calentura, habiéndome visto retentado de lo mismo desde la víspera, lo que no es de extrañar, pues se puede asegurar, sin temor de engaño, que estando en tierra caliente estoy enfermo.

Creo habrá ya reunídose el Supremo Tribunal, pues tuvimos noticia de que el señor Castro había salido de Yuriria con destino a reunirse. El Supremo Gobierno debe estar reunido igualmente por alguno de esos lugares. El Congreso se halla en esta gran ciudad, en donde no nos faltan más que algunos artículos de subsistencia, los que si se consiguen no hay que apetecer. Su gran temperamento, su seguridad y la permanencia de que pueden gozar aquí las corporaciones, deben resolver a todo funcionario a sepultarse aquí, hasta que la suerte proporcione lugar más ventajoso en qué poder

²⁹ AGN, *Operaciones de Guerra*, t. 942, f. 341. Lemoine, Morelos, 1965, doc. 199, pp. 547-548.

residir.

Sabrás ya del asunto que nos ocupa actualmente acerca de los Estados Unidos del Norte. Si se logra lo que se ha meditado, creo que seremos felices muy pronto.

Acabo de recibir carta de Lobato en que me dice sonarse por Tlalchapa; que el enemigo de Tepantitlan se ha retirado a Chilpancingo, después de haber quemado los puntos en que estaba situado.

Espero me des pronta noticia de lo que haya ocurrido por allá, principalmente del estado del enemigo.

Apreciará que lo pases como desea.

Tu afectísimo *Cornelio* [rúbrica]